

Patients, Proches, Soignants

Solidarité à l'hôpital



La Fondation Crédit Mutuel Nord Europe lançait en 2024 un appel à projets en faveur de la solidarité dans le milieu hospitalier dans les territoires des Hauts-de-France, de la Marne et des Ardennes. Une nouvelle promo à « impact solidaire ».

Comme chaque année, la Fondation Crédit Mutuel Nord Europe a démarré son année par sa grande opération dédiée à la Solidarité. Un thème qui mettait en lumière le milieu hospitalier et l'ensemble de ses acteurs, toujours avec l'ambition d'accompagner ceux qui agissent pour une société plus juste et plus solidaire !

Début avril, les résultats sont tombés : 9 lauréats dont un grand prix pour une enveloppe totale de 160 000 €. Le 17 mai, une remise de prix sera organisée pour mettre à l'honneur la nouvelle promotion, la première à se voir décerner le prix « Impact solidaire » par la Fondation.

« Patients, proches, soignants : solidarité à l'hôpital ! » : c'est l'ambition d'accompagner des projets qui œuvrent au quotidien en milieu hospitalier. C'est soutenir les personnes mobilisées qui font de la solidarité leur leitmotiv. En 2024, la Fondation soutient 9 projets impactants, et accorde un grand prix au CHU de Lille pour un projet innovant et ambitieux. Conjuguer les solidarités pour aider les plus fragiles, c'est la raison d'être de la Fondation dont le soutien apporté aux projets locaux contribue activement au développement de notre territoire. C'est tout cela que signifie le prix Impact Solidaire ! ».



Laurence Pavie, Déléguée Générale de la Fondation Crédit Mutuel Nord Europe



1 – Le Fonds de dotation du CHU de Lille (59) – Projet MAVle, Maison des Victimes de violences intrafamiliales / 50 000 €

Le fonds de dotation a pour objectif de soutenir les projets du CHU de Lille dans les domaines notamment de la recherche, du confort des patients et des familles, de la prévention santé, de la culture à l'hôpital.

La Fondation CMNE accompagnera l'ambitieux projet de création d'une Maison des Victimes de violences intrafamiliales, sorte de guichet unique pour des personnes très fragilisées. Le CHU de Lille se positionne ici en précurseur national dans l'accompagnement de ces victimes, en dépassant et complétant sa mission de soin. La MAVle offrira en un même lieu, sur 1 000 m² et au cœur des 3 urgences de l'hôpital, tous les services et toutes les ressources nécessaires pour rebondir et prendre un nouveau départ : pédiatres, psychologues, médecins légistes, forces de l'ordre pour le dépôt de plainte, travailleurs sociaux, ...

Le Fonds de dotation du CHU de Lille, avec une dotation de 50 000 €, est le premier lauréat de l'appel à projets et la Fondation CMNE devient Grand Mécène du projet MAVle.



2- Le Centre Hospitalier de Bethune (62) – Parcours forme et bien-être / 30 000 €

Cet hôpital de proximité crée un parcours de santé multidimensionnel destiné aux patients, aux familles et aux soignants, dans une démarche qui encourage la pratique d'activités et qui participe à l'amélioration de la santé physique et mentale des personnes accueillies ou travaillant à l'hôpital. Il comprendra des modules extérieurs et intérieurs ainsi qu'un module mobile pour les enfants en pédiatrie.



3- L'association Marguerite et Compagnies (80 ; 60) – Projet Nature Animée / 21 000 €

Marguerite et Compagnies organise des ateliers de création de dessins animés durant lesquels les jeunes malades de services pédiatriques créent de A à Z une œuvre collective diffusée dans l'hôpital et hors les murs. Ces ateliers et les œuvres qui en sortent permettent aux enfants de se projeter, de s'offrir des rires, des pauses et surtout de la fierté !

Le projet Nature Animée sera ainsi développé au sein des Hôpitaux d'Amiens et de Creil dès mai 2024.

4- L'association Prendre Soin Ensemble (60) – Projet de douches en chambre / 13 000 €

Constituée de soignants en soins palliatifs, l'association tente de répondre aux besoins des patients et des familles en déployant des moyens matériels et humains.

Elle souhaite faire l'acquisition de deux dispositifs de douches en chambre, pour les services du CH de Compiègne au sein desquels l'équipe de soins palliatifs mobile intervient le plus souvent. Approche de soin différente et non contraignante pour le patient, ce dispositif permet d'améliorer le confort, le contrôle de la douleur tout en garantissant l'hygiène et le plaisir de la sensation d'une douche.



5- La fondation Hopale Centre Jacques Calvé (62) – Projet : Jardin d'Hopale / 13 000 €

Le centre Calvé de la Fondation Hopale est le premier centre de rééducation et de réadaptation des Hauts-de-France.

Il souhaite aujourd'hui créer un jardin destiné au bien-être de tous, patients, familles et soignants, à l'amélioration de la qualité de vie à l'hôpital et à une santé intégrative. Cet espace démedicalisé composé de plusieurs espaces verts avec jardin paysager, jardin d'intérieur et jardin thérapeutique extérieur offrira des moments de repos ou de rencontre aux bienfaits multiples.



6- L'association Le Défi de Fortunée (59) – Projet de salle de bain en pédiatrie / 14 000 €

L'association a pour but d'aider la recherche médicale, d'apporter un soutien quotidien, de réaménager les lieux de vie et d'apporter des aides matérielles aux enfants malades.

Elle souhaite rénover la salle de bain du service pédiatrique du CH d'Armentières qui compte 1 800 hospitalisations par an, pour créer un environnement plus sûr, plus fonctionnel et accessible à tous les jeunes patients et au personnel de soin.



7- Le Fonds d'action du CHU de Reims (51) – Projet de Bain Thérapie / 12 000 €

Le fonds d'action accompagne la réalisation de projets ambitieux des équipes soignantes du CHU de Reims dans le but d'améliorer les conditions d'accueil des patients.

C'est pourquoi, il souhaite cette année proposer le « bain thérapeutique » aux patients de deux unités (Alzheimer et Gériatrie) afin que la toilette devienne un moment d'apaisement et de soulagement, plutôt qu'un moment trop souvent difficile pour les personnes présentant des troubles neurocognitifs.

8- Perle Cancer du sein (59) – Projet d'accompagnement de femmes opérées.

Depuis 2004, l'association soutient et accompagne des femmes opérées du cancer du sein au CHR Dron de Tourcoing. Au sein même de l'hôpital, elle offre un soutien-gorge adapté ainsi qu'une prothèse en mousse post opératoire. Ce don réalisé en présence d'une infirmière s'accompagne de consignes et explications avant et après la chirurgie.

La dotation reçue permettra l'accompagnement de 125 patientes.

9- Stars de Champagne (08) – Projet de lits accompagnant en pédiatrie / 2 000 €

L'association active depuis 1996 oriente aujourd'hui son action sur les besoins des services pédiatriques en constante évolution.

Elle se mobilise pour améliorer le confort des parents qui dorment auprès de leurs enfants hospitalisés. Elle fait l'acquisition de 3 lits pour l'hôpital de Sedan.

À propos de la Fondation Crédit Mutuel Nord Europe

Le Crédit Mutuel Nord Europe est un acteur de proximité qui soutient depuis de nombreuses années des projets d'intérêt général sur son territoire. L'entreprise a souhaité développer et structurer cet engagement en créant en 2013 une Fondation d'entreprise. Née de la volonté de l'entreprise de structurer les actions culturelles et solidaires qu'elle a toujours eu coutume de mener, la Fondation accompagne chaque année une soixantaine de projets associatifs solidaires, culturels ou environnementaux engagés et porteurs de sens. Dotée d'un budget annuel d'1 million d'euros, elle a à cœur d'agir partout sur son territoire et de rester fidèle aux valeurs qu'elle incarne. Un développement qu'elle envisage par le soutien à la culture, la formation, la solidarité et l'environnement.

Contact : Ismahen KHINACHE – 06 62 08 99 42 – ismahen.khinache@creditmutuel.fr
[La Fondation Crédit Mutuel Nord Europe - Missions | Crédit Mutuel Nord Europe \(creditmutuel.fr\)](#)

